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CRECED

Cuando yo tenía como 18 años, y apenas había 
comenzado a dar mensajes bíblicos en público, me 
invitaron a mí y a algunos otros jóvenes para dar 

mensajes bíblicos en una congregación en Tennessee. Me 
dieron el tema - Las tentaciones de Jesús. 
Yo vivía con mis abuelos aquel verano y al elaborar el mensaje 
en el patio, yo pensaba, «¿cómo puedo ilustrar la inutilidad de 
buscar una buena vida a través de los deseos de la carne?» 
Allí en el patio, mi abuela había colgado una sábana decorada 
con flores en el tendero de ropa. Vi una abeja que estaba atraída 
a las flores pintadas en la sábana y estaba volando por todas 
partes de la sábana, buscando néctar en las flores pintadas. 
Comencé a reírme por la insensatez de la abeja. ¡Qué absurdo 
era tratar de buscar néctar en flores pintadas en una sábana! Y 
la abeja no se dio por vencida. Aunque no logró extraer nada, 

Una lección importante de una abeja

seguía volando de flor pintada a flor 
pintada tratando de encontrar algo, pero 
por supuesto, sin éxito.
Entonces, me di cuenta de que ya tenía 
mi ilustración - el mundo es como era 
la abeja. Trata de encontrar la vida al 
entregarse a los deseos de la carne: a 
las bebidas alcohólicas, al sexo ilícito, a 
la pornografía, al dinero, etcétera. Pero 
por más que los mundanos traten de 
encontrar algo bueno en los deseos de 
la carne, más sufren las consecuencias, 
las obras de la carne mencionadas en 
Gálatas 3:20-21 - «idolatría, hechicería, 
enemistades, pleitos, celos, enojos, 
rivalidades, disensiones, herejías, 
envidias, borracheras, orgías».
Pelean, disputan, tratan de ganar ventajas 
sobre otros. Es una vida miserable. No 
da propósito, no da esperanza, sino que 
es vacía.
Aun así, casi toda la gente mundana, es 
como la abeja que vi  tratando de sacar 
néctar de las flores pintadas - a pesar de 
los muchos fracasos en sus vidas siguen 
volviendo a la misma basura que no les 
da nada.
No seamos como la abeja que seguía 
tratando de extraer néctar de la sábana 
pintada de flores. No busquemos la vida por 
los deseos de la carne. Cristo es el único que 
nos da vida, propósito y esperanza.

¿El pecado es un “chiste”?

Muchos hoy piensan que la descripción que hace la 
Biblia de ciertas acciones y actitudes como “pecado” 
es irrelevante en los tiempos modernos. El concepto 

de pecado incluso se utiliza como remate en los chistes. 
Esto se debe, en parte, a nuestra incapacidad de reconocer la 
gravedad y verdaderas causas de esta condición humana.
Gracias al pecado, vivimos en un mundo de descontento, 
culpa, soledad, ansiedad y duda. Luchamos, odiamos, 
engañamos y somos engañados. El pecado destruye 
los matrimonios, corrompe a los políticos y lleva a los 
ignorantes a una mayor oscuridad y desesperación. Es 
autor de toda injusticia, mentira, envidia, enemistad, falta 
de respeto e indecencia. El pecado convierte a un humilde 
servidor en gobernante tiránico, a un creyente en ateo, 
a un padre amoroso en abusador de niños, a una madre 
afectuosa en asesino y a un aliado pacífico en agresor 
violento. Como si esto fuera poco, tiene el poder de 
separarnos de Dios por toda la eternidad. Menudo “chiste”, 
¿verdad? (Por Jerry Falk)



Este boletín es publicado por
Gardner Hall
P.O. Box 123

Port Murray, NJ 07865-0123, USA
Se manda el informativo a todo cris-
tiano que lo desee. Los artículos que 
no llevan nombre del escritor son del 
redactor.

Llame “Momentito Bíblico” 
(855) Hay-Gozo, (855)-429-4696
Nuevo mensaje bíblico grabado 
todos los días. 

www.momentitobiblico.com

Mensajes bíblicos 
en “YouTube”

Vaya a esta dirección en el 
Internet - www.youtube.
com/c/creced
O,  si Ud. pone “Creced” en el 
buscador de YouTube, puede 
encontrarnos en los resultados.

¿Convertidos a qué?
Una vez leí esta frase, «diez personas fueron convertidas al 

movimiento de restauración». Se oye bastante, «fue convertido 
a la iglesia de Cristo»; o, «fue convertido a nuestra iglesia». 

¿Qué hay de malo en estas expresiones? Indican que uno se convirtió 
a un sistema, a un movimiento, a una iglesia.  Pero ¿qué es una iglesia? 
¡Es gente! Si uno se convierte a la gente, no recibe la salvación.
Hechos 11:20 habla de los griegos en Antioquía. «Gran número 
que creyó se convirtió al Señor». ¿Se convirtió al movimiento de 
restauración o a la iglesia de Cristo?
Varios textos hablan del hecho de que somos bautizados en Cristo.

Romanos 6:3 - «¿O, no saben ustedes que todos los que hemos sido 
bautizados en Cristo Jesús, hemos sido bautizados en Su muerte?»

Gálatas 3:27 - «Porque todos los que fueron bautizados en Cristo, de 
Cristo se han revestido».

 

Es Cristo quién salva. No nos salva un movimiento ni ninguna iglesia.
Dejemos los dichos sectarios: «se convirtió a un movimiento», o 
«se convirtió a una iglesia». Pero aún más importante es dejar los 
conceptos sectarios que producen dichos sectarios. Que nuestro 
enfoque sea solamente en un individuo, en Jesucristo, y no en alguna 
red de congregaciones que tenga sus estatutos y sus reuniones 
oficiales. Si nos enfocamos solamente en Cristo, y si le obedecemos a 
él, seremos añadidos no a una tradición o alianza de iglesias locales, 
sino sencillamente a Su cuerpo, que se compone de individuos salvos 
conocidos solamente por Dios. Seamos cristianos solamente.

Por favor, no venga ilegalmente a este país

He recibido varias llamadas durante las últimas semanas 
de cristianos que vienen a este país sin papeles de 
Latinoamérica y quieren ayuda para encontrar a una 

congregación fiel. Por más que yo quisiera ayudarlos, muchas veces 
no hay ninguna congregación cerca de ellos, o quizás haya a 50-60 
kilómetros, pero ellos no tienen el transporte para llegar. Además, 
casi nunca tienen trabajo y si llegan a tenerlo, muchas veces es 
trabajo ilegal. El sueño norteamericano muchas veces se convierte en 
una pesadilla. Siempre recomiendo con mucho amor que si uno tiene 
«sustento y abrigo» (1 Timoteo 6:8), que se quede donde está. 

En años pasados muchos preguntaban: «¿Qué debo hacer para ser 
salvo?» Hoy preguntan: «¿Qué puedo hacer y aun así ser salvo?»
Una actitud que quiere producir lo mínimo o que quiere acercarse al 
pecado, es un alma en peligro. No demos lo mínimo, sino lo mejor al 
Señor.    (Kyle Ellison)
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Paginas web que 
recomiendo

www.waynepartain.
com - Muchos comentarios 
bíblicos, artículos

www.billhreeves.com 
Muchos comentarios bíbli-
cos, artículos

www.creced.com 
- Artículos, mi página web 
personal

www.expositorpubli-
cacioneswordpress.com 
- Publicaciones de Armando 
Ramirez. 

www.embryhills.com/
esp/material-de-clase. 
Excelente material para 
estudios bíblicos.

¡Hay muchos otros!
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Padres, 
¡Por favor no den un teléfono inteligente 
a su hijo adolescente!

«La sexualización de niños»
Es un tema desagradable, pero importante

La niñez debe 
ser un tiempo 
de inocencia: 
de jugar con 

juguetes y con otros niños, 
de aprender a ayudar a 
sus padres con la limpieza 
y otras tareas. Pero en 
nuestra sociedad depravada 
y corrompida, para 
muchos niños, esta etapa 
de inocencia que tanto 
necesitan es una ilusión.

Jesús dijo, «En verdad les digo que 
si no se convierten y se hacen como 
niños, no entrarán en el reino de los 
cielos» (Mateo 18:3). Jesús lo dijo 
porque por naturaleza los niños 
son inocentes, ingenuos, puros.

Es algo feo cuando los adultos 
quieren hacerse daño a sí mismos 
con varios tipos de perversión, 
pero cuando quieren pervertir a 
nuestros niños inocentes es una 
verdadera tragedia y aún más, es 
un crimen enorme en contra de 
los niños y en contra de Dios.

En vez de la inocencia de la 
niñez, ¿qué vemos mucho 

hoy entre los niños?
En vez de niños que quieren 

ser bonitos y dulces - vemos a 
niños que quieren ser sexys.

En vez de jugar los niños con 
muñecas y coches de juguetes 
-  muchos quieren jugar con juegos 
de video que glorifican la violencia 
y el sexo ilícito.
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En vez de una sonrisa de 
alegría, vemos a niños que tratan 
de aprender el aspecto sexy.

En vez de correr y brincar 
con los compañeros - muchos 
niños han aprendido a mover las 
caderas y las piernas de forma 
seductiva, al «bailar».

La fuente más aparente de «la 
sexualización de los niños»

¿De dónde viene la sexualización 
de los niños? La mayor parte de 
nosotros tenemos este suministro 
de veneno en nuestras casas. Por 
supuesto estoy hablando de la 
televisión.

Un artículo en la página «Science 
direct» (la ciencia directa) dice:

Los programas de televisión 
infantiles frecuentemente retratan 
a las niñas como sexualizadas al 
usar ropa ajustada y reveladora…  
Una cuarta parte de la ropa de 
las niñas es reveladora o tiene 
escritura sexualmente sugerente… 
Las muñecas populares 
comercializadas para niñas usan 
minifaldas de cuero y botas hasta 
los muslos.

A veces me pregunto, ¿por qué es 
tan difícil enseñar a los jóvenes a 
llevar ropa modesta? La respuesta 
- han sido insensibilizados al ver 
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tanta ropa sugestiva en los niños 
y jóvenes que ven en la televisión. 
Lo ven como normal.

Padres, controlen el televisor en 
su casa. Que estén pendientes 
a lo que sus hijos ven. Hablen 
mucho con ellos acerca del 
hecho de que la televisión no 
es la norma para el cristiano 
y que presenta la vida desde 
la perspectiva de la gente 
mundana y no la cristiana. 
La ropa que llevan los niños 
en la televisión no es para los 
cristianos.

Jesús dijo, «Pero al que haga 
pecar a uno de estos pequeñitos que 
creen en Mí, mejor le sería que le 
colgaran al cuello una piedra de 
molino de las que mueve un asno, 
y que se ahogara en lo profundo del 
mar» (Mateo 18:6). Que Dios 
nos ayude frente a la inundación 
de propaganda carnal que entra 
en nuestra casa por el televisor.



Una secuela de la religión tradicional - el sistema clero-láico

Hay varios errores que 
hemos heredado de las 
religiones tradicionales 

y una que es muy difícil erradicar 
es el concepto clero-laico. Es la 
noción de que hay dos tipos de 
cristianos: El clero – aquellos que 
han sido nombrados por algunos 
hombres para un puesto oficial en 
una organización religiosa; y (2) El 
laico -  el resto de los miembros.
Jesús condenó el sistema 
clero-laico. Al censurar a los 
fariseos por su hipocresía, dijo 
en Mateo 23:8, «Pero ustedes 
no dejen que los llamen Rabí; 
porque Uno es su Maestro y todos 
ustedes son hermanos». Es cierto 
que a veces hay diferentes niveles 
de madurez entre los hermanos, 
diferentes dones y áreas de 
servicio donde unos están más 
avanzados o maduros que otros. 
Pero esto no significa que haya 
rangos en el reino ni que algunos 
deben tener un título que otros 
no tienen. No es así en la familia 
de la carne y tampoco debe ser 
así en la familia espiritual. Jamás 
nos olvidemos «todos ustedes son 
hermanos».
Una indicación de que hemos 
sido influenciados por el sistema 
clero-laico es cuando convertimos 
pronombres sencillos en títulos 
para elevar a ciertos discípulos 
sobre otros. Se ilustra bien con 
lo que muchos han hecho con la 
palabra humilde «servidor”» en 
algunas traducciones la palabra 
es «ministro». Algunos la han 
convertido en  lo que es un 
pronombre sencillo- «servidor», 
«ministro» en un título 
presuntuoso: «Soy el ministro 

del pulpito». «Soy el ministro de 
música», «ministro de educación», 
etcétera. «No soy un mero 
cristiano. Soy ministro».
Lo mismo puede pasar con 
palabras como «evangelista» 
o «predicador». La palabra 
evangelista se refiere a alguien 
que proclama las buenas nuevas 
del evangelio. La palabra 
predicador aparece 3 veces en el 
Nuevo Testamento en la Reina 
Valera y tiene que ver con un 
proclamador, un heraldo. 
En un sentido, todos los 
cristianos deben ser predicadores, 
heraldos de la verdad. 1 Pedro 
2:9 es un texto clave y no fue 
escrito solamente a un tipo de 
clero sino a todos los discípulos. 
«Pero ustedes» (todos los 
discípulos) «son linaje escogido, 
real sacerdocio, nación santa, 
pueblo adquirido para posesión de 
Dios, a fin de que anuncien las 
virtudes de Aquel que los llamó de 
las tinieblas a Su luz admirable».

Según el léxico de Vine, la 
palabra que Pedro emplea al decir 
que todos «anuncien» las virtudes 
de Cristo significa - «decir afuera, 
proclamar por todas partes». 
Todos los cristianos deben ser 
«proclamadores», no solamente 
los de cierta clase. 
No digamos, solamente aquellos 
que han sido nombrados a un 
puesto oficial pueden anunciar 
las virtudes de Jesucristo». ¡Que 
lo hagamos todos! Algunos, 
normalmente aquellos con más 
experiencia, reciben invitaciones 
para hacerlo en público y otros en 
situaciones menos públicas, pero 

es la responsabilidad de todos, 
cada uno en su esfera.

Los pescadores

Se ha ilustrado este punto con 
los pescadores. Hay muchos 
tipos de pescadores. Algunos 
viven de la pesca, otros son 
pescadores recreativos – lo hacen 
cuando pueden, pero no todo el 
tiempo. ¿Hay rangos entre los 
pescadores?  «Él es el jefe de los 
pescadores». «A él no le podemos 
llamar pescador porque nadie 
le ha nombrado oficialmente 
«pescador». «No tiene bastante 
experiencia para pescar». 
¡Por favor! No inventemos reglas 
para clasificar a pescadores ni 
inventar rangos entre ellos. ¡Son 
pescadores! Algunos quizás 
tengan más tiempo y más 
recursos para pescar y quizás 
algunos vivan de la pesca. Pero 
no quiere decir que los demás 
no sean pescadores ni que sean 
pescadores inferiores.
¿Ve usted el paralelo? Así, en un 
sentido, todos los cristianos deben 
ser predicadores. Todos deben 
anunciar las virtudes de Cristo. 
No pensemos que, para anunciar 
las virtudes de Cristo, tenemos 
que recibir el título de predicador 
o «ministro» por algún instituto o 
grupo de hermanos.
Jamás nos olvidemos. Todos 
somos hermanos. Todos 
debemos anunciar las virtudes de 
Jesucristo. No inventemos reglas 
para determinar quiénes pueden 
o no pueden. Rechacemos el 
sistema clero-laico.


